

Willkommen MaschinenbauerInnen

Damit möchte ich alle Studenten und Studentinnen des Maschinenbaus und seiner Studienrichtungen herzlich im neuen Semester begrüßen. Ganz besonders all jene, die zum ersten Mal den Uni-Alltag kennenlernen, die Erstsemestrigen. Denn eure Anzahl ist auch heuer wieder, wie im letzten Jahr, stark gestiegen im Gegensatz zu der Zeit vor den Studiengebühren. Dieses Wintersemester haben um knapp 30% mehr Studenten und Studentinnen Maschinenbaustudien begonnen als voriges Jahr. Das ist ein Zuwachs von mehr als 45% an Erstsemestrigen im Verhältnis zum Jahr vor der Einführung der Studiengebühren. Das sind wirklich erfreuliche Zahlen.

Die gestiegene Zahl der Studienanfänger hat sich auch bei der heurigen Weinstraßenfahrt gezeigt, wo ein massiver Teilnehmerzuwachs zu verzeichnen war. Damit bin ich schon bei dem, was diese Ausgabe des MB Aktuell zu bieten hat. Neben einem ausführlichen Bericht der Weinstraßenfahrt findet ihr diesmal Informationen von und über zwei unserer neuen Professoren: Herrn Prof. Heitmeir, Institut für Thermische Turbomaschinen, und Herrn Prof. Brenn, Institut für Strömungslehre und Wärmeübertragung.

Desweiteren wird es ab Dezember einige neue Regelungen bezüglich der Prüfungsbeispielsammlung geben, genaueres dazu im Bericht. Auch gibt es diesmal natürlich wieder Neues aus der Verfahrenstechnik und einen Bericht über die neue Prüfungsordnung vom Institut für Maschinenelemente. Was besonders interessant für Euch sein dürfte ist ein Artikel über ein Racing Team.

Wenn ich mir diese Fülle von verschiedenen Beiträgen so ansehe, dann wundert es mich, wie wir das jedes Mal zustande bringen. Denn die wenigen Mitarbeiter, die uns in der Fachschaft zur Seite stehen, sind auch fast alle Vollzeitstudenten. Sie haben daher nur sehr wenig Zeit die Fülle von Aufgaben (wie Studienrichtungskommissionen, Institutskonferenzen und Sprechstunden) zu erledigen. Dennoch gelingt es uns hin und wieder ein ganzes MB Aktuell mit Informativem und Interessantem für Euch zu füllen. Ich möchte mich an dieser Stelle ganz herzlich bei allen bedanken, die tatkräftig an der Erstellung des MB Aktuell mitgewirkt haben.

Allen anderen wünsche ich viel Spaß beim Lesen. Falls es Fragen oder An-



Ingo Riemenschneider

regungen Eurerseits gibt oder jemand Interesse daran hat bei uns mitzuhelfen, schreibt mir einfach ein Email an Ingo.Riemenschneider@htu.tugraz.at

Damit wünsche ich Euch ein gutes Gelingen im heurigen Studienjahr und frohe Weihnachten.

Euer Ingo Riemenschneider